

Mi gente

SALI del pueblo cuando chico, con cierta naturalidad que sorprendió a Hilario el «Retetao», única persona extraña que acudió a despedirme.

Volví para enclaustrarme, entregado al trabajo sin descanso, sin noche ni día, mientras el cuerpo aguantó. La enfermedad me dejó parado de repente, haciéndome retornar al punto de donde partí, como si hubiera estado ausente todo el tiempo y permitiéndome revisar amorosamente lo que dejé a mi partida o por mejor decir lo que al irme me llevé en el alma y sobre todo, el terreno, el vaho de la tierra, que me parece el hálito de toda mi gente, que le dió sin rodeos su fuerza íntegra para fecundarla y hacerla fructífera.

Sin haber hecho nada en él hay algo en esta costra reseca del piso que me atrae y me sujeta placenteramente. Tal vez la voz de la sangre, que reverdece mi ascendencia campesina, retoñando las raíces tan hondamente metidas por mis antecesores, vinculados al campo desde tiempo inmemorial.

Hilario olvidó que mi abuelo materno había sido carromatero y toda la familia dada a caminar, aunque no lo hiciera. Los factores femeninos de mi línea paterna, los Benalagues, también se inclinaron al camino, contrariamente a los factores masculinos, hondamente enraizados en la tierra. Aunque el abuelo Rufao, cuyas heleras heredé, pareciera menos rudo por sus achaques, no niega la traza dura, basta, modelada por la inclemencia y la asperidad en el cumplimiento de la obligación, estimada por todos como ineludible. Su padre, el abuelo Facó, hasta donde llega mi conocimiento, constituyó un verdadero tronco familiar cuyo realce no sería superado por muchos en el pueblo.

Fueron el matrimonio, el abuelo Facó, (Francisco Mazuecos Arenas, hijo de Alejandro y Antonia) y la abuela Pepa, (Josefa Agenjo Carrillejo, hija de José y Josefa, todos de Alcázar).

El matrimonio tuvo los siguientes diez hijos, con la descendencia que se consigna:

Primer hijo	Nietos	Bisnietos
Blas Mazuecos Agenjo (el Basto), casado con Casimira Román.	Juan Mazuecos Román, casado con Narcisca Jiménez Vela.	Margarita Mazuecos Jiménez, casada con Braulio Vela Campo.
Este primer hijo se casó de segundas nupcias con Manuela Campo, sin sucesión, y de terceras nupcias con		
Paula Escobar.	Juan de Dios Mazuecos Escobar, casado con Juliana G. Comino Roperó.	Magdaleno, Angela, Rafaela y Blas Mazuecos Escobar.
La Roca la llevaba la Paula al casarse con Blas.		
Segundo hijo	Anastasia Romero Mazuecos, casada con Apolonio Ramos (Vizco Sábana). Casimira Romero Mazuecos, casada con Rufino Mínguez (Paticas). Tomasa Romero Mazuecos, casada con Sinfóricano López Fernández. Eusebio Romero Mazuecos (Choca) casado con Joaquina Quirós Jaramillo (Maja). Alejandro Romero Mazuecos, casado con Agueda Galán.	José, Petra, Marcelo, Eulogio, Enrique, Julián y Francisca Ramos Romero. Bernabela, Luciano, Jesús, Angelita y Manuel Mínguez Romero. María Josefa y Dionisia López Romero. Juliana, Carmen, Rafaela, Inocente y Petra Romero Quirós. Tomás, Juliana y Julián Romero Galán.
Tercer hijo	José Mazuecos Roperó (Rufao), casado con Margarita Pérez-Pastor y Gallardo. Bernardo Mazuecos Roperó (El Jaro Rufao), casado con Mercedes Ramos.	Josefa y Rafael Mazuecos Pérez-Pastor. Rafael, Piedad, Gabriela y Francisco Mazuecos Ramos.